



El pueblo que catapultó a Puerto Vallarta a nivel Intenacional

Mismaloya en peligro

Este antiguo pueblo pesquero, es conocido por sus agradables playas y pequeños espacios que rinden tributo a este «paraíso llamado Puerto Vallarta», relatan los pobladores

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Debido a que un particular -según han dicho los lugareños- se quiere apropiador de al menos 10 hectáreas del poblado, la localidad costera de Mismaloya, está en peligro y con ello el pueblo que catapultó a nivel internacional a Puerto Vallarta.

Mismaloya, una localidad creada en el siglo pasado por pescadores, se encuentra en una caleta remota rodeada de selva y una hermosa belleza turística.

Este antiguo pueblo pesquero, es conocido por sus agradables playas y pequeños espacios que rinden tributo a este «paraíso llamado Puerto Vallarta», relatan los pobladores. PÁGINA 5A

Tras fallas este fin de semana, por tormentas

Sustituye SEAPAL equipo del rebombeo Ramblases

El suministro de agua potable se normalizará en el transcurso de la noche de este lunes y madrugada del martes en las colonias Jardines, Santa María, Del Mar y una parte de Ramblases

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado (SEAPAL) de Puerto Vallarta, realizó este lunes 2 de octubre la sustitución de un equipo que se dañó durante la tormenta de este fin de

semana, el cual pertenece al rebombeo Gran Ramblases.

Personal del departamento de Producción de Agua Potable realizó estas maniobras para revertir la falta de agua y baja presión que se suscitó a

raíz del daño en este equipo durante las lluvias de este fin de semana, aunado a una falla en el suministro eléctrico que se presentó el sábado 30 de septiembre durante alrededor de diez horas. PÁGINA 3A



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

PEMEX EN QUIEBRA Y AMLO REGALA MÁS DE UN MILLÓN DE BARRILES DE CRUDO A CUBA

El pasado miércoles 27 de septiembre, el DDC (Diario De Cuba), publicó el siguiente titular: "México no podrá regalar más petróleo a Cuba, anuncia su Gobierno", y revela: "En junio, México envió sin cargo 350,000 barriles de crudo de Pemex a Cuba y 700,000 en julio, todo por un valor de 77 millones de dólares". PÁGINA 2A

Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco Concluye operativo de búsqueda generalizada

Recorrieron diferentes puntos del municipio de Puerto Vallarta con la finalidad de obtener datos de personas que han sido reportadas como desaparecidas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Después de tres días de trabajos coordinados con autoridades de los tres niveles de gobierno, concluyó el operativo de búsqueda generalizada que la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco llevó a cabo en el municipio costero de Puerto Vallarta, con el acompañamiento de personas que buscan a sus familiares desaparecidos. PÁGINA 6A

Programa Fondos Municipales ICUS

Profe Michel entrega etapa final de la Av. Las Palmas

Se invirtieron casi 12 millones de pesos para completar el cuerpo oriente hasta la Av. Medina Ascencio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, entregó este lunes la rehabilitación de la etapa final en concreto hidráulico de la avenida Las Palmas cuerpo oriente, entre Bahía de Pichilingue y avenida Francisco Medina Ascencio, con una inversión de casi 12.7 millones de pesos.

De esta forma, el Profe Michel cumple con otro compromiso que adquirió con los habitantes de Puerto Vallarta en una gestión que se ha caracterizado por transformar la infraestructura

urbana del municipio, como en este caso las vialidades que son muy importantes para el desarrollo y la única manera de mantenerlas en buenas condiciones es haciendo un trabajo a fondo y de calidad, como sucedió en este caso.

Con esta magna obra se dio continuidad a la primera etapa, es decir, los dos carriles laterales son de asfalto, uno para estacionamiento y otro para la ciclovia. En total la inversión ascendió a 12 millones 655 mil 490.29 pesos, del Programa Fondos Municipales ICUS. PÁGINA 7A



Servicio Sismológico Nacional,

Sin afectaciones tras el sismo mañanero

A las 8:54 horas el sistema de monitoreo Red Sísmica Jalisco registró un sismo magnitud 4.9 con epicentro a una distancia aproximada de 28 kms. de la franja costera de Tomatlán

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Nacional, el movimiento telúrico se registró a las 8:54 horas con epicentro a 94 kilómetros de Puerto Vallarta, registrado la mañana de este lunes, Jalisco y con una profundidad de 15 kilómetros. PÁGINA 5A

Por altas temperaturas

Aumentan enfermedades intestinales en Vallarta

Se recomienda evitar la actividad física bajo el calor entre las 11 y 17 horas y, en caso de no tener que hacer una actividad, no hacerla

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Derivado de las altas temperaturas registradas en las últimas semanas, las enfermedades gastrointestinales han registrado un incremento hasta de un 10 por ciento en

Puerto Vallarta. Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Octava Región Sanitaria de la Secretaría de Salud Jalisco, Jaime Álvarez Zayas PÁGINA 2A



Andrés Roemer será extraditado

Andrés Roemer, escritor y exdiplomático, fue detenido en Israel ayer 1 de octubre de 2023 y será próximamente extraditado a México, en donde es requerido por diversas denuncias de abuso sexual presentadas por varias mujeres, confirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Se detuvo a esta persona en Israel y se va a extraditar, hoy va a informar sobre este caso Secretaría de Relaciones Exteriores. Hoy nos informaron que se concedió o que se concederá la extradición", dijo el mandatario en su mañanera de este lunes. Andrés Roemer, de origen judío, permaneció prófugo en Israel tras las múltiples acusaciones en su contra firmadas en la Ciudad de México, en donde la Fiscalía capitalina abrió investigaciones luego de las denuncias presentadas por varias víctimas y obtuvo una orden de aprehensión contra el exdiplomático.

"La solicitud de extradición fue examinada en Israel y después de deliberaciones entre las autoridades de Israel y México, el Sr. Roemer fue arrestado ayer por la policía israelí", informó por su parte la embajada de Israel en México. Al mismo tiempo de su captura, la Fiscalía del Estado de Israel presentó una petición ante el Tribunal Regional de Justicia de Jerusalén para su extradición a México. El escritor es considerado "extraditable a México por los delitos de violación que se le atribuyen en la solicitud de extradición", precisó el Ministerio de Justicia israelí en un comunicado. La embajada de Israel en México recordó que no existe un acuerdo de extradición entre ambos países, pero las autoridades determinaron detener a Roemer y enviarlo a nuestro país debido a que "respetar el estado de derecho y no un refugio para criminales".

Trending Topic

WOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



El pasado miércoles 27 de septiembre, el DDC (Diario de Cuba), publicó el siguiente titular: "México no podrá regalar más petróleo a Cuba, anuncia su Gobierno", y revela: "En junio, México envió sin cargo 350.000 barriles de crudo de Pemex a Cuba y 700.000 en julio, todo por un valor de 77 millones de dólares".

La información más actualizada refiere que el "regalo" de Andrés Manuel López Obrador a la dictadura cubana asciende a 200 millones de dólares, en tanto que México ya es actualmente el principal proveedor de petróleo de Cuba, por encima de Rusia, que, desde tiempos de la Guerra Fria, ha tenido una relación de mutua cooperación.

Este secreto entre México y Cuba ha quedado al descubierto y por temor a represalias del gobierno de Estados Unidos de América del Norte, ahora la cancillería mexicana y el propio presidente hablan de buscar la manera de cobrar lo que tan espléndidamente habían regalado. Sin embargo, vender tampoco será fácil debido a las sanciones contra Cuba. Esas restricciones generalmente prohíben que personas, dólares, entidades, insumos y bancos estadounidenses participen en la producción de bienes vendidos a la nación comunista.

La secretaria de Relaciones Exteriores de México, Alicia Bárcena, dijo que su Gobierno está buscando formas de aliviar la presión sobre las finanzas públicas de lo que describió como "ayuda humanitaria", por lo que estaría evaluando mecanismos para comenzar a cobrar el petróleo que ha estado donando a Cuba.

Según un reporte de Bloomberg, la petrolera estatal Pemex tiene problemas fiscales, a lo que se suma el incremento del precio de los combustibles, por lo que tendrían que cesar los donativos de la Administración de Andrés Manuel López Obrador a su aliado, Miguel Díaz-Canel.

De acuerdo con Bárcena, "por supuesto" que cualquier medida de ese tipo tendría que evitar violar las sanciones de Washington contra La



PEMEX EN QUIEBRA Y AMLO REGALA MÁS DE UN MILLÓN DE BARRILES DE CRUDO A CUBA

Habana, indicó el reporte.

Según Bloomberg, en junio México envió sin cargo 350.000 barriles de crudo a Cuba y otros 700.000 barriles en julio, todos a cargo de Pemex, lo que marcó sus primeras exportaciones a la Isla desde 2019, de acuerdo con información de la autoridad portuaria y el rastreo de barcos.

El regalo parece ser parte de un esfuerzo renovado de AMLO para fortalecer los lazos con La Habana. Los envíos de los últimos meses han convertido a México en el segundo suministrador de petróleo a la Isla, solo por detrás de Venezuela.

Alicia Bárcena dijo que esas donaciones se hicieron a través de la Agencia de Cooperación Internacional para el Desarrollo de

la nación.

Pero ahora, a medida que los precios del crudo han aumentado un 25% en tres meses y México enfrenta su mayor déficit fiscal en más de tres décadas, el Gobierno está estudiando la posibilidad de vender el petróleo de Pemex, en lugar de regalarlo.

"¿Por qué no? Hay que ver cómo puede ser, qué tipo de transacción", dijo Bárcena en una entrevista la semana pasada en el marco de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York. "Tenemos una situación financiera, claro. No es fácil donar", agregó.

Si bien Pemex no exportó petróleo a Cuba en agosto, según los datos, los dos envíos anteriores habrían alcanzado un precio sustancial en el mercado abierto.

La donación de julio tuvo un valor de unos 54 millones de dólares, mientras que el envío de junio podría haber alcanzado los 23 millones, según el precio promedio de la mezcla de crudo mexicana en esos meses.

La empresa mexicana está enviando petróleo a Cuba en un momento en que su producción de crudo se ha reducido a la mitad, desde el máximo alcanzado en 2004, y ha disminuido casi todos los años en la última década y media, mientras que su deuda es la más alta de cualquier gran petrolera, con una

carga de 110.500 millones de dólares a finales de junio.

En septiembre llegó a la base de supertanqueros de Matanzas el tanquero cubano Vilma, con un cargamento de 390.000 barriles de crudo mediano mexicano, según información confirmada a DIARIO DE CUBA por Jorge Piñón, investigador del Instituto de Energía de la Universidad de Texas y uno de los mayores conocedores del tema.

Los datos compartidos por Piñón mostraron que el Vilma, uno de los tanqueros del conglomerado empresarial de los militares cubanos GAESA, y que navega con pabellón de la Isla, salió de la terminal petrolera mexicana de Pajaritos el 12 de septiembre.

Se trató este del segundo viaje del buque a Cuba desde México en poco más de un mes. El 6 de agosto había atracado en Cienfuegos, procedente también de Pajaritos, según la plataforma de seguimiento de barcos Vessel Finder.

De acuerdo con un monitoreo de tanqueros realizado por Reuters en agosto, en julio último el Vilma hizo otros dos viajes desde la terminal mexicana Pajaritos a las refinerías cubanas de Cienfuegos y La Habana, respectivamente.

Según la plataforma Refinitiv Elkon, el buque transportó anteriormente crudo y combustible venezolano a Cuba, pero ahora es

utilizado con más frecuencia para el trasiego entre México y la Isla.

El Vilma estuvo el 15 de julio en el puerto mexicano de Coatzacoalcos y el 11 del propio mes en Pajaritos. Entre el 5 y 7 de julio había permanecido en Matanzas.

El petrolero Delsa, también de GAESA, entregó crudo mexicano desde Pajaritos a Cienfuegos en junio y luego zarpó hacia Venezuela, donde cargó petróleo en la terminal de Jose, que trasladó a Santiago de Cuba el 1ro de agosto.

Aparte de los anteriores, el buque Bicentenario, de Pemex, ha realizado al menos cuatro viajes de México a Cuba este año, según los datos referidos.

En los últimos años, Venezuela ha tenido problemas para producir suficiente combustible para cubrir sus necesidades internas, reduciendo lo que puede exportar. Asimismo, sus envíos a Cuba este año hasta julio cayeron a 55.000 bpd desde los casi 80.000 que eran trasgados en 2020. En agosto cerraron con un incremento, al sumar 65.000 bpd de envíos de crudo, fuel oil, gasolina y gasóleo.

La crisis de combustible que vive Cuba, acentuada a partir de abril último, obligó a La Habana a buscar nuevas fuentes de suministro, como Brasil. Por su lado, Rusia anunció en junio un acuerdo para que la empresa petrolera Rosneft suministre a la Isla 1.64 millones de toneladas de petróleo y productos derivados anuales.

Cuba ha estado recibiendo cargamentos de combustible de Rusia con cierta regularidad desde el año pasado. A fines de mayo, el supertanquero LIMO, con bandera de Camerún y procedente de la nación euroasiática, con un estimado de 800.000 barriles, llegó al puerto de Matanzas.

Pese a ello, las autoridades cubanas han reportado apagones por déficit de generación debido, entre otras cosas, a la escasez de combustible para echar a andar los grupos electrogénicos, motores a base de fuel oil y patanas turcas, con los que complementan la respuesta a la demanda eléctrica nacional que no pueden ofrecer sus depauperadas termoeléctricas. La mayoría consumidoras de petróleo pesado extraído en Cuba.

De hecho, el Gobierno ha anunciado una reducción drástica del transporte y medidas extremas de ahorro a partir de esta semana, lo que hace temer a los cubanos un agravamiento de la crisis humanitaria que sufre el país.

Así que, mientras Pemex tiene pérdidas multimillonarias todos los días, AMLO le regala petróleo a su amigo, el dictador Díaz-Canel, Naya con lo espléndido que resultó nuestro presidente, obvio, con dinero del pueblo!

Opinion.salcosqa@hotmail.com @salvadorcosio1



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 19881-13388-001. Características: 13-022-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP-1927-93. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas ISSN: 0046-4183-018. Registro - COPIARTELA 193. Registro CHAVACINTRA 3240. Registro ANESEM 8029-93. Los colaboradores que tienen sus derechos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los textos y correspondencias a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mestizo Mexicano S.A. de C.V. Luz Saelzer No. 13402 Col. del Valle México. Distribución directa en la CDMX: La Torre de Papel, Cda. de periodistas de México, Filarmónica México S.A. CDMX. Almacen S de R. L. Oficinas Generales, recepción y talleres Independencia 828, C.P. 48310, Avenida Postal 65, Tepic, Nayarit, México

Por altas temperaturas

Aumentan enfermedades intestinales en Vallarta

* Se recomienda también evitar la actividad física bajo el calor entre las 11 y 17 horas y, en caso de no tener que hacer una actividad, no hacerla

Derivado de las altas temperaturas registradas en las últimas semanas, las enfermedades gastrointestinales han registrado un incremento hasta de un 10 por ciento en Puerto Vallarta.

Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Octava Región Sanitaria de la Secretaría de Salud Jalisco, Jaime Álvarez Zayas

"Se ha dado un incremento, dependiendo de la zona, pero hasta de un 10 por ciento", detalló

el médico de profesión, quien añadió que, en caso de diarreas, se sigue haciendo la difusión del mensaje de que se evite la ingesta de alimentos crudos.

Aunado a ello, se recomienda también evitar la actividad física bajo el calor entre las 11 y 17 horas y, en caso de no tener que hacer una actividad, no hacerla.

"Recordemos también que en las escuelas les recomendamos no hacer educación física a esas horas y, aunque tengan techo, pues la temperatura ha sido muy alta", expresó.

"Hay que mantenernos bajo la sombra, en temperaturas no tan calientes y, en la medida de lo posible, mantenernos hidratados con suero oral u otros líquidos", agregó Álvarez Zayas.

En caso de presentar molestias, se recomienda no automedicarse y acudir al centro de salud más



cercano para ser atendido y descartar o confirmar que se trata de una enfermedad relacionada con las temperaturas extremas.

Es de destacar que Puerto Vallarta la temperatura promedio, históricamente, fluctúa en los 32 grados, pero en el presente año ha alcanzado los 38 grados a la sombra, con sensación térmica que supera los 45.



Programa Fondos Municipales ICUS

Profe Michel entrega etapa final de la Av. Las Palmas

* Se invirtieron casi 12 millones de pesos para completar el cuerpo oriente hasta la Av. Medina Ascencio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, entregó este lunes la rehabilitación de la etapa final en concreto hidráulico de la avenida Las Palmas cuerpo oriente, entre Bahía de Pichilingue y avenida Francisco Medina Ascencio, con una inversión de casi 12.7 millones de pesos.

De esta forma, el Profe Michel cumple con otro compromiso que adquirió con los habitantes de Puerto Vallarta en una gestión que se ha caracterizado por transformar la infraestructura urbana del municipio, como en este caso las vialidades que son muy importantes para el desarrollo y la única manera de mantenerlas en buenas condiciones es haciendo un trabajo a fondo y de calidad, como sucedió en este caso.

Con esta magna obra se dio continuidad a la primera etapa, es decir, los dos carriles laterales son de asfalto, uno para estacionamiento y otro para la ciclovia. En total la inversión ascendió a 12 millones 655 mil 490.29 pesos, del Programa Fondos

Municipales ICUS.

"Esta es una obra muy importante y quedó muy bonita, el desarmador que había aquí ya desaparece, le digo el desarmador porque el empedrado afectaba a los vehículos y ahora ya no se lastimarán, lo cual representa un gran avance. Como ayuntamiento vamos a seguir haciendo obras de calidad que beneficien a todos, esta obra es para el pueblo de Puerto Vallarta, para todos los que transitan por esta avenida. Hemos realizado varias obras de calidad en vialidades tanto en la ciudad como en las delegaciones".

El Profe Michel subrayó que estas obras implican un gran esfuerzo porque "nos dejaron un ayuntamiento muy endeudado, que ahora está pagando las obras que se hicieron en la administración anterior, el presupuesto entonces se ve mermando, estamos cargando con un gran lastre financiero que nos dejaron en créditos bancarios".

A petición de los vecinos, el Profe Michel dio instrucciones a los directores de Seguridad Ciudadana y Tránsito y de Obras Públicas, Rigoberto Flores Parra y Arq. Jaime Pérez, respectivamente, para que a la

brevedad se instalen topes en puntos estratégicos en la Av. Las Palmas y evitar así que los vehículos circulen con exceso de velocidad.

La señora Norma Rosales Ochoa, presidenta de la junta vecinal de la colonia Parque Las Palmas a nombre de los vecinos agradeció la realización de esta obra. "Estamos contentos con la conclusión de esta obra que hoy se inaugura, le hago extensivo el agradecimiento de todas las familias y negocios y residentes de esta colonia por este beneficio para toda la ciudad de Puerto Vallarta. Estamos seguros de que todos tenemos que cuidar estas obras por ser nuestro beneficio e invitamos a todos los que transitan que lo hagan con responsabilidad. Esta avenida no es de alta velocidad, es una comunidad de familias y personas trabajadoras en la que viven muchos niños y niñas, adolescentes y adultos mayores".

El Profe Michel también estuvo acompañado por los dirigentes vecinales de Villa las Flores Sendero de Luna, Las Mojoneras, Los Lagos y Cañadas del Tesoro así como del Ejido Las Juntas además de otros funcionarios municipales y decenas de vecinos.



Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento

Aprobado "Bienestar para las Mujeres de Bahía de Banderas"

* En sesión extraordinaria de cabildo -Mil jefas y jefes de familia serán beneficiados con este programa que contempla la entrega de un apoyo económico de 2 mil pesos mensuales

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este lunes el cabildo del XI Ayuntamiento en sesión extraordinaria aprobó el programa "Bienestar para las Mujeres de Bahía de Banderas" dirigido a jefas y jefes de familia y el cual beneficiará a más de mil bahiábanderenses con la entrega de un apoyo económico de dos mil pesos mensuales.

Este programa apoyará a madres,

abuelas y abuelos que tengan a su cargo a un menor, sin embargo, a pesar del nombre, también contempla a hombres que sean padres solteros y que puedan comprobarlo.

"Bienestar para las Mujeres de Bahía de Banderas", cuenta con un presupuesto de 8 millones de pesos, mismos que serán dispersados en 2 millones mensuales, repartidos entre los mil beneficiarios que podrán

registrarse próximamente.

Este programa cubrirá desde el mes de septiembre hasta diciembre de este año, sin embargo, el pago del noveno mes se realizará de forma retroactiva, y para vigilar el correcto funcionamiento del programa, la presidente municipal, Mirtha Villavazo, reafirmó que se hará una revisión exhaustiva de cumplimiento de los requisitos de los participantes.



Tras fallas este fin de semana, por tormentas

Sustituye SEAPAL equipo del rebombero Ramblases

* El suministro de agua potable se normaliza en el transcurso de la noche de este lunes y madrugada del martes en las colonias Jardines, Santa María, Del Mar y una parte de Ramblases

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado (SEAPAL) de Puerto Vallarta, realizó este lunes 2 de octubre la sustitución de un equipo que se dañó durante la tormenta de este fin de semana, el cual pertenece al rebombero Gran Ramblases.

Personal del departamento de Producción de Agua Potable realizó estas maniobras para revertir la falta de agua y baja presión que se suscitó a raíz del daño en este equipo durante las lluvias de este fin de semana, aunado a una falla en el suministro eléctrico que se presentó el sábado 30 de septiembre durante alrededor de diez horas.

Tras la puesta en operación del equipo de bombeo, está en marcha el llenado del tanque "Ramblases de Piedra" y la pressurización de las líneas, por lo que se prevé que durante el transcurso de la noche de este lunes 2 de octubre y madrugada

del martes 3, se normalice el abasto en las colonias Jardines, Santa María, Del Mar y una parte de Ramblases.

Este tipo de intervenciones son una prioridad para la administración de Jorge Castillo Núñez, por instrucción puntual del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, para responder al compromiso con los vallartenses de brindar un servicio continuo y de calidad.

Como parte de esta responsabilidad social, el organismo operador activó su operativo de pipas, para aliviar la falta de agua en los hogares de esa zona de manera gratuita.



Con servicios y orientación preventiva

Fortalece Gobierno estatal a familias de Teocaltiche

* Secretaría de Salud Jalisco ofreció los servicios de orientación en salud sexual y nutricional

MERIDIANO/GDL, Jal.



Como parte de las acciones transversales realizadas en el Operativo Teocaltiche Seguro llevado a cabo este fin de semana, el gobierno del estado continúa con el compromiso de fortalecer y atender las necesidades de los grupos prioritarios de población, con la colaboración de distintas dependencias como el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, al brindar información sobre los programas y servicios asistenciales a los que pueden acceder las familias, además de llevar a cabo distintas actividades lúdico recreativas en beneficio de las niñas, niños y adolescentes, quienes participaron en talleres de dibujo crucigramas, sopa de letras, además de entregarles algunos obsequios.

Asimismo, la Secretaría de Salud Jalisco ofreció los servicios de orientación en salud sexual y nutricional mediante detección de hipertensión, toma de glucosa, peso y talla; recomendaciones de

estilos de vida saludable, prevención del dengue así como brigadas de vacunación contra enfermedades como el sarampión, rubéola, parotiditis, tétanos, difteria, tos ferina y neumococo.



Aseguran dos centros de monitoreo clandestinos

Operativo Teocaltiche Seguro arrojó resultados positivos

- Cuatro hombres fueron puestos a disposición del Ministerio Público
- Se localizó equipo balístico, prendas de corporaciones oficiales y vehículos con reporte de robo

MERIDIANO/GDL, Jal.

La vigilancia conjunta que despliega la Secretaría de Seguridad del Estado, la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano en el municipio de Teocaltiche, dejó resultados positivos durante su primera etapa, pues en diferentes puntos se aseguraron dos centros de monitoreo clandestinos, así como la localización de vehículos con reporte de robo, equipo balístico y la puesta a disposición ante las autoridades ministeriales de cuatro hombres.

Inicialmente, el convoy interinstitucional, localizó dos vehículos con reporte de robo vigente, los cuales aparentemente habían sido abandonados, un Jeep Cherokee, color rojo, modelo 1999, que estaba sobre la Carretera Estatal 211 que conduce hacia Villa Hidalgo; y un Mazda CX5, color rojo, modelo 2022, sobre la calle López Mateos al cruce con Juan Pablo II.

En un segundo hecho, los oficiales mantenían su patrullaje por la calle Rosa del Oriente, en donde se percataron que tres hombres comenzaron a correr al percatarse de la presencia interinstitucional, sin embargo fueron detenidos y tras aplicar los protocolos de seguridad, señalaron una finca en donde tenían montado un centro de videovigilancia clandestino.

Tras darse a conocer la noticia criminal, los oficiales solicitaron mando y conducción al agente del Ministerio Público quien ordenó la puesta a disposición de Carlos L., de 19 años; Héctor Leonel S., de 28 y Francisco L., de 21, así como el aseguramiento de la finca señalada.

En el interior se localizaron múltiples pantallas en las que se observaban diferentes puntos del municipio así como seis vehículos con diversas irregularidades, entre ellos tres motocicletas sin matrícula y tres vehículos también sin placas o números de serie visibles.

Al continuar con los trabajos de vigilancia, en la carretera Teocaltiche-Villa Hidalgo a la altura del kilómetro 3, en el entronque Rancho Santa María, los oficiales se percataron que un hombre, con vestimenta de camuflaje, en una motocicleta, al avistarlo aceleró la marcha iniciándose así una persecución que culminó cuando el sujeto descendió de la motocicleta e ingresó a un domicilio del que posteriormente logró escapar, sin embargo, en el sitio se localizaron 742 cartuchos calibre .223; 120 cargadores para el mismo calibre; 10 pantalones tácticos, un par de botas tácticas; 2 gorras y una camiseta; así como 7 placas balísticas. En el mismo sitio también se halló una camioneta RAM, color negro, con placas del Estado de Morelos, en donde había 5 cartuchos útiles calibre .223 y una cámara color azul, con las siglas y logotipos de la Policía Municipal de

Teocaltiche, adicional, se encontró una camioneta Colorado, color negro, con placas extranjeras, en donde se hallaron 8 envoltorios con material granulado con las características de droga sintética.

En un hecho más, durante el recorrido de un convoy por el cruce de Ramón Corona e Iturbide, en la localidad de Michoacanejo, los oficiales observaron circulando un vehículo con impactos de arma de fuego, por lo que le marcaron el alto al conductor, quien intentó evadirlos, sin embargo, se logró aplicar los protocolos de seguridad que permitieron la detención de Marco Antonio T., de 38 quien no pudo explicar por qué conducía la camioneta Escape, modelo 2015, color gris, con reporte de robo desde 2018 y el origen de los disparos, ya que también se halló en el interior 3 cartuchos percutidos calibre .273 y uno más de otra medida.

Dando continuidad a las actividades de vigilancia, en el cruce de Revolución e Ignacio Ramírez, en la colonia El Tanque, se encontró una camioneta Durango, modelo 2006, con reporte de robo desde 2011.

En la misma intersección, un sujeto en una motocicleta llamó la atención de los policías, pues al darse cuenta de su presencia ingresó rápidamente a una vivienda dejando la puerta abierta para escapar por la parte trasera, sin embargo, los oficiales se percataron que dentro de la vivienda se hallaba instalado otro centro de monitoreo, pues además de pantallas y equipos de cómputo había cuatro antenas de señal. Al ampliar la revisión, en el sitio se hallaron un casco balístico, un cargador vacío para calibre .223, así como dos chamarras con logotipos de la Policía de Zacatecas y una de la Policía Estatal de la Guardia Civil de Nuevo León, por lo que de inmediato se informó al Ministerio Público, quien ordenó el aseguramiento de la vivienda y los objetos.

Al mantener la vigilancia conjunta, en el cruce de Justo Sierra y Felipe Angeles, en la colonia Centro, un hombre arrojó un frasco al suelo con enervante, al darse cuenta de la presencia oficial, ingresando a un domicilio, de donde logró escapar, sin embargo, en el área se halló un arma de fuego 9 milímetros, así como un cargador abastecido para la misma y un cargador para un arma calibre .223. En el punto también se hallaron 135 cartuchos sueltos calibre .223, seis chalecos tácticos con 5 placas balísticas; un dron, tres fornituras, tres pantalones tácticos y una camiseta, así como una maricronera.

Estas acciones son producto del esfuerzo conjunto entre las autoridades estatales y federales, las cuales se llevan a cabo para trabajar coordinadamente en la recuperación de la tranquilidad de la región de Los Altos y en beneficio de las y los jaliscienses.



POR AMOR A VALLARTA, SACA LA BASURA EN LOS HORARIOS DE RECOLECCIÓN

TURNO VESPERTINO / Horario de Recolección de 2:00pm a 10:00pm
Recomendación: Sacar su basura 1 hora antes de la hora establecida.

ZONA HOTELERA NORTE // Hotel Marbella, Hotel Costa del Sol, Condominios Zoho City, Hotel City Express, Hotel Puesta del Sol, Casino del Deck 12, Hotel Crown Paradise, Chedraui, Hotel Icon, Hotel Hilton, Hotel Buenaventura, Ley Centro, Recorrido Centro (México y Morelos).

ZONA HOTELERA SUR // Hotel Molino de Agua, Hotel Gavita, Hotel Vista del Sol, Hotel Plazamar, Playa Dorada, Hotel Posada Roger, Hospital CMO, Hospital Mediasist, Gasolinera Amazas, Kiosko Amapas, Dinamic Desorts, Signature, Oxo Amapas, Oxo Conchas Chinas, Hotel El Set, Restaurante Lindo Mar, Hotel Hyatt Ziva, Hotel Hilton, Hotel Costa Sur, Palmires, Hotel Garza Blanca, Condominio Playa Esmeralda, Condominios Playa Gemelas, Condominio Girasol Sur, Hotel Sierra del Mar, Recorridos (Libertad y Juárez).

AVENIDA INGRESO // Hotel Gran Venetian, Hotel Sunscape, Hotel Fiesta Americana, Condominio Los Tules, Plaza Pelicanos Beach Resort, Plaza Pelicanos Grand Beach Resort, Hotel Las Palmas, Hotel Villas Vallarta, Plaza Geneva, Hotel Cantodel Sol, Recorridos (Péru y Av. Ingreso).

MARINA VALLARTA // Gasolinera Terminal Marítima, Hotel Krystal, Hospital Joya, Galerías Vallarta, Fracc. Marina Vallarta, Campo de Golf, Hotel Marriott, Hotel Meliá, Hotel Varner, Hotel Mayan Palace, Hotel Club Regina, Hotel Westin Resort, Oxo Aeropuerto, OPEQUIMAR, Hotel Flamingo, Condominio Punta Iguala, Plaza Isla Iguala, Los Peñes, Vallarta Torres, Cxko Hotel Icon, Pólo Feliz Aeropuerto, Restaurante Tacón del Marlin, La Corona, Kiosko Las Surtas, recorrido (Isla Colombia).

CONCHAS CHINAS // Calle Pulpito, Cima I, Cima II, Cima III, Conchas Chinas, Nogaita, Hotel Barceló, Misamaloya, Hotel Hallys Misamaloya, recorridos (Libertad, El Mercado Guay y Zona Romántica).

CENTRO NOCTURNO // Parque Lázaro Cárdenas, Zona Romántica, El Muelle, Calle Basilio Badillo, Calle Emilio M. Dieguez, Oxo Basilio Badillo, Calle Aguacate, Calle Jacarandas, Calle Nasirjo, Mercado Emiliano Zapata, Calle Francisco I Madero, Parque Hidalgo, Puente del Caloso, Calle Aquiles Serdán, Hotel Molino de Agua, Recorrido (Zona Romántica, México, Morelos, Libertad, Juárez, Colombia y Perú).

RECORRIDO CENTRO // Av. Luis Donaldo Colosio, Mercado Emiliano Zapata, Calle Venustiano Carranza, Calle Basilio Badillo, Calle Lázaro Cárdenas, Calle Aquiles Serdán, Calle Francisco I Madero, Parque Lázaro Cárdenas, El Muelle, (recorrido calle México, Calle Perú, Calle Morelos, Calle Libertad, Calle Juárez).

AVENIDAS PRINCIPALES // Calle Ecuador (inicia en Av. Poetas hasta Calle 21 de marzo), Laguna del Coapinole, Avenida Las Torres, Calle Pavo Real, Javier Mina, Calle González Gallo, Av. Francisco Villa, Av. México, Calle Alameda, Calle 31 de Octubre, Calle Guadalupe Sánchez, Calle Colombia, Calle Guatemala, Mercado 5 de Diciembre, Av. Libramiento, DIF Municipal, Plaza La Isla, Av. México.

ZONA ROMÁNTICA // Condominio Saúz, Restaurante Altas Wizz, Hotel Peninsula, Calle Lirios, Calle Santa Bárbara, Calle Sagitario, Abedul (Hotel Mantamar, Hotel Tropicana, Vallarta Shores, Blue Chairs), Departamentos Rio Cuale, Hotel Joint Coworking, Woolwork, Comisión Federal de Electricidad, Casa Hogar Máximo Gorrojo.

CERRO CENTRO // Vista Dorada, Ampliación Vista Dorada, Pólo Feliz Marina, Comisaría de Seguridad Pública, LITE Cesars Marina, Palma Cuata, Paragujay, Matamoros, Misamal, Emilio Carranza, Rio Cuale, Plaza Magisteria, Reportes, Fundación Paradise.

POR AMOR A VALLARTA, RECOGE TU BASURA DE LAS PLAYAS

El pueblo que catapultó a Puerto Vallarta a nivel Intenacional

Mismaloya en peligro

* *Este antiguo pueblo pesquero, es conocido por sus agradables playas y pequeños espacios que rinden tributo a este «paraíso llamado Puerto Vallarta», relatan los pobladores*

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Debido a que un particular -según han dicho los lugareños- se quiere apropiarse de al menos 10 hectáreas del poblado, la localidad costera de Mismaloya, está en peligro y con ello el pueblo que catapultó a nivel internacional a Puerto Vallarta.

Mismaloya, una localidad creada en el siglo pasado por pescadores, se encuentra en una caleta remota rodeada de selva y una hermosa belleza turística.

Este antiguo pueblo pesquero, es conocido por sus agradables playas y pequeños espacios que rinden tributo a este «paraíso llamado Puerto Vallarta», relatan los pobladores.

Mismaloya, forma parte de la reserva marina ecológica Parque Nacional Los Arcos de Mismaloya, que alberga mantarrayas y tortugas, y se destaca por el esnórquel y el buceo

entre sus salientes rocosas. Ahí, se encuentra el zoológico de Puerto Vallarta, que permite a los visitantes alimentar a los hipopótamos y los monos, en un entorno selvático que pocos sitios poseen.

Pero Mismaloya no es solamente un paradisíaco lugar, lleno de inmensa belleza natural, sino que también fue sede de la película insignia de Puerto Vallarta y que catapultó a nivel internacional este destino de mar: La Noche de la Iguana.

En 1963 se filmó en las playas de Mismaloya la película La Noche de la Iguana, dirigida por John Huston y estelarizada por Richard Burton, Elizabeth Taylor, Deborah Kerr y Ava Gardner.

El éxito del filme estuvo en la imagen que se transmitió en el metraje, México como un paraíso donde se encuentran gran cantidad de paisajes naturales.

En los años sucesivos, esta ciudad recibió un buen número de extranjeros que llegaban a establecer sus residencias. En la década de 1970 arribaron las cadenas hoteleras y el tráfico aéreo. Asimismo comenzaron a filmarse decenas de nuevas películas en estas tierras, convirtiéndolas en una locación equiparable a otras ciudades mexicanas como Acapulco o Cuernavaca. Las décadas venideras dieron paso a la creación de infraestructura y servicios públicos que conformaron a la ciudad que es ahora.

A pesar de esto, en la actualidad, un particular reclama una extensión de al menos 10 hectáreas del terreno de Mismaloya, extensión que contempla la vivienda de más de 170 familias, las escuelas, iglesia y plaza que conforman esta localidad que, dicho por los vallartenses, fincó las bases de la actual ciudad, próspera y paraíso natural llamado Puerto Vallarta.



Servicio Sismológico Nacional,

Sin afectaciones tras el sismo mañanero

* *A las 8:54 horas el sistema de monitoreo Red Sísmica Jalisco registró un sismo magnitud 4.9 con epicentro a una distancia aproximada de 28 kms. de la franja costera de Tomatlán*

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Autoridades de Protección Civil no reportan afectaciones tras el sismo registrado la mañana de este lunes.

De acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, el movimiento telúrico se registró a las 8:54 horas con epicentro a 94 kilómetros de Puerto

Vallarta, Jalisco y con una profundidad de 15 kilómetros.

Tras el sismo, la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco (UEPCBJ) activó su sistema de monitoreo para verificar si habían surgido afectaciones en inmuebles o personas, por lo cual concluyó que no.

* A las 8:54 horas nuestro sistema de monitoreo Red Sísmica Jalisco registró

un sismo magnitud 4.9 (preliminar) con epicentro a una distancia aproximada de 28 kms. de la franja costera de Tomatlán, señala el organismo estatal en sus redes sociales.

Añade que el movimiento fue percibido en Punta Pétula y Tomatlán, sin embargo, tras el monitoreo no se reportan afectaciones.

Es de señalar que el pasado 8 de septiembre, se registraron dos sismos frente a la costa de Jalisco, el primero de 5.8 y 5.9 grados, respectivamente, los cuales no causaron afectaciones, no obstante, sí causaron incertidumbre entre la población.

De acuerdo con Araceli Zamora Camacho, directora del Centro de Estudios de la Tierra en Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, en Jalisco se registran constantes sismos, la mayoría de ellos imperceptibles, por lo que no es coincidencia o casualidad que esté temblando en la zona, toda vez que la entidad se encuentra en la subducción de varias placas y subplacas, entre ellas la de Rivera, Americana y de Jalisco.



En los LGBTQ Travel Awards México

Nominan de nuevo a Puerto Vallarta

* *Las votaciones se encuentran ya disponibles en el sitio www.unetlgbt.org y se cerrarán el 10 de octubre*

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Por su compromiso y aportaciones a la industria turística dirigidas a la comunidad LGBTQ, Puerto Vallarta se consolida nuevamente como un destino referente a nivel nacional al ser nominado en cinco categorías enfocadas al turismo rosa por los premios Travel Awards México 2023.

Los premios LGBTQ Travel Awards México reconocen a lo mejor del turismo para el colectivo a nivel nacional, promoviendo a los mejores destinos con esencia de inclusión, servicio y excelencia en hospitalidad.

Las importantes nominaciones que obtuvo este destino turístico son:

Destino de playa del año – Puerto Vallarta

Hotel concepto del año – Almar Resort

Restaurante del año – Café des Artistes

Proyecto admirable del año – Pride Puerto Vallarta

Aliado del año – Grand Miramar Puerto Vallarta

Las votaciones se encuentran ya disponibles en el sitio www.unetlgbt.org y se cerrarán el 10 de octubre. Los ganadores serán

anunciados y reconocidos en la Gala Internacional el 26 de octubre en Morelia, Michoacán, ante la presencia de Secretarios de Turismo, representantes de la industria turística y líderes de la comunidad, entre otras personalidades.

Cabe resaltar que debido a su ambiente de respeto, amplia gama de opciones LGBTQ friendly, como tours, festivales, restaurantes, clubs de playa y bares, Puerto Vallarta ha sido un destino multi galardonado con reconocimientos nacionales e internacionales por destacados premios como los Gay Travel Awards; además de formar parte de importantes rankings como "Destinos Tendencia del orgullo año tras año" y uno de los "Mejores destinos LGBTQ de Airbnb". Además, este próximo mes de noviembre será destino pos-tour de los Gay Games 2023, el evento deportivo y cultural más importante a nivel mundial para la inclusión de la población LGBTQ.

Con estas nominaciones, Puerto Vallarta, continúa posicionándose como destino de sol y playa líder en Latinoamérica, y segundo a nivel mundial, para la comunidad LGBTQ, propiciando espacios seguros para los visitantes nacionales y extranjeros del colectivo.





Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco

Concluye operativo de búsqueda generalizada

* Recorrieron diferentes puntos del municipio de Puerto Vallarta con la finalidad de obtener datos de personas que han sido reportadas como desaparecidas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Después de tres días de trabajos coordinados con autoridades de los tres niveles de gobierno, concluyó el operativo de búsqueda generalizada que la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco llevó a cabo en el municipio costero de Puerto Vallarta, con el acompañamiento de personas que buscan a sus familiares desaparecidos.

Durante los días de la brigada, se llevaron a cabo acciones de búsqueda en diferentes puntos del puerto, con la finalidad de obtener datos de personas que han sido reportadas como desaparecidas y que puedan llevar a su localización y acciones de



búsqueda en campo.

En coordinación con la célula de búsqueda de Puerto Vallarta, fueron intervenidos diversos puntos establecidos en un plan de prospección, realizado previamente y también se realizaron entrevistas



entre los habitantes, datos que fueron integrados a los expedientes de búsqueda. Además de familiares que buscan a sus desaparecidos en el despliegue operativo participaron elementos de la Guardia Nacional, de la Secretaría de Seguridad del Estado, el Grupo K9, del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina.

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco reitera su compromiso de trabajar coordinadamente con autoridades de los tres niveles de gobierno en la localización de persona que han sido reportadas como desaparecidas, pone a disposición la línea telefónica 3315145422 que funciona las 24 horas del día durante todo el año y su domicilio se ubica en Calle Libertad 1955 de la Colonia Americana, en la ciudad de Guadalajara.

Sujeto señalado de publicar videos íntimos de su expareja

Detienen a individuo que violaba intimidad

* Capturado en el municipio de Puerto Vallarta y entregado a las autoridades que lo reclamaban

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Personal de la Fiscalía del Estado de Jalisco, en coordinación con su homologa de Nayarit, capturó a Sinuhe Salvador C., quien era buscado en aquella entidad por su probable responsabilidad en el delito contra la intimidad personal, en agravio de una

mujer. De acuerdo con los datos aportados, el detenido mantuvo una relación sentimental con la víctima, sin embargo, luego de su separación en el año 2022, presuntamente comenzó a subir videos y fotografías con contenidos íntimos de la ofendida y ambos, a través de diversas redes sociales;

motivo por el cual le resultó la orden de aprehensión en su contra.

Sinuhe Salvador C. fue capturado en el municipio de Puerto Vallarta y entregado a las autoridades que lo reclamaban, quienes lo pusieron a disposición de la Jueza de Primera Instancia del Sistema Penal Acusatorio y Oral, adscrita al Centro de Justicia de la mujer con sede en el Estado de Nayarit.



Especialistas en la semana nacional de transparencia 2023

Analizarán la importancia de organismos autónomos

* Los trabajos se llevarán a cabo del 2 al 6 de octubre, en cinco sedes: Ciudad de México, Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana

MERIDIANO Cd de México

Representantes de organismos autónomos: de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial; de la academia, y de la sociedad civil organizada analizarán la importancia de las instituciones constitucionales autónomas para garantizar los derechos y libertades de las personas, durante los trabajos de la Semana Nacional de Transparencia 2023.

El evento, organizado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), con el tema "Autonomía y Libertades", se llevará a cabo del 2 al 6 de octubre, en cinco sedes distintas: Ciudad de México, Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana.

El lunes 2 de octubre, en la Ciudad de México, se inauguran las actividades de la Semana Nacional de Transparencia 2023, en el Auditorio Alonso Lujambio. El diálogo se centrará en el valor y las aportaciones de los organismos constitucionales autónomos a la gobernabilidad y estabilidad de un Estado democrático.

Participan la Comisionada Presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las Comisionadas Norma Julieta del Río Venegas y Josefina Román Vergara, y el Comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge Romero Herrera, Presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del Consejo Consultivo del INAI; Enrique Graue Wiechers, Rector de la UNAM; Olga Sánchez Cordero, Presidenta de la Comisión de Justicia del Senado de la República; Guadalupe Tadei Zavala, Consejera Presidenta del INE; Omar Gutiérrez, Director Jurídico de la Secretaría de Gobernación; Rafael Ruiz Mena, Jefe de la Unidad de Políticas de Anticorrupción de la SFP; y Abraham Montes Magaña, Coordinador de los Organismos Garantes del Sistema Nacional de Transparencia (SNT).

Este día se desarrollarán la conferencia magistral "La importancia del fortalecimiento a la autonomía del Instituto Nacional Electoral para la vida democrática", así como las mesas "Organismos Autónomos: la importancia de sus funciones al interior del estado democrático" y "Organismos Constitucionales Autónomos: origen y perspectiva". El martes 3 de octubre, en Mérida, Yucatán, el debate se enfocará en la construcción de un sistema de sistemas como mecanismo para el combate a la corrupción y el cumplimiento del compromiso de la rendición de cuentas.

En el Centro de Convenciones y Exposiciones Yucatán Siglo XXI, se llevarán a cabo la conferencia magistral "El papel de los organismos autónomos en la gobernanza y la transparencia",

además de los paneles "Política Nacional Anticorrupción y mecanismos de transparencia de los actos" y "Paralelismos y mejores prácticas de los Sistemas Nacionales y locales en combate a la corrupción, transparencia y rendición de cuentas (Sistema de Sistemas)".

El miércoles 4 de octubre, la discusión se centrará en la relevancia de los órganos de transparencia como garantes de derechos y su papel en la consolidación democrática de México.

En el Aula Mater del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo, tendrán lugar la conferencia magistral "La contribución del Sistema Nacional de Transparencia en la consolidación de la democracia en México", así como los paneles "La importancia del SNT para garantizar el ejercicio democrático de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales en todas las regiones del país" y "La contribución de las Comisiones del SNT en la consolidación de políticas públicas homogéneas y efectivas de transparencia y protección de datos personales".

El jueves 5 de octubre, en Tampico, Tamaulipas, el diálogo se centrará en el papel de los medios de comunicación y autoridades electorales como instancias autónomas para el fortalecimiento de la democracia.

En el Aula Magna Herman Harris Fleishman, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, se desarrollarán las mesas "La autonomía de los medios de comunicación como contrapeso de los poderes públicos en México en la defensa de la libertad de expresión y el derecho a saber" y "Los retos de los órganos autónomos para garantizar procesos electorales equitativos y transparentes", además de la conferencia magistral "Relevancia de los órganos autónomos para el fortalecimiento de la democracia en México".

El viernes 6 de octubre, en Tijuana, Baja California, tendrán lugar la clausura de los trabajos de la Semana Nacional de Transparencia 2023. El tema central este día es "Hacia una nueva visión de los Organismos Constitucionales Autónomos: discusiones a futuro en su contribución a los Estados en el siglo XXI", a través de un debate con visión de futuro sobre el papel en evolución de estos organismos, destacando tópicos como su adaptación a las necesidades sociales cambiantes; el fortalecimiento de la independencia y la eficacia; la promoción de los derechos humanos en la era digital; la construcción de democracias inclusivas; la cooperación internacional; el aprovechamiento de la tecnología, y el abordaje de desafíos y reformas específicas en el contexto mexicano.

Llama a las mujeres a realizarse sus estudios

Narra Crucita cómo sobrevivió al cáncer cervicouterino

* La señora Crucita Robles Villarreal narró que un día no se sintió bien y por tal motivo acudió al médico, días después la prueba dio positivo al cáncer cervicouterino

Fernando Ulloa Pérez

Con el propósito de que las mujeres nayaritas acudan periódicamente a realizarse la prueba de cáncer de mama o cervicouterino, Crucita Robles Villarreal, mujer que logró sobrevivir a esta mortal enfermedad después de recibir varias quimioterapias, nos comparte su historia de superación.

Robles Villarreal narró que ella al igual que la mayoría de las mujeres llegó a pensar que gozaba de buena salud e incluso dijo que ella nunca se imaginó que padecería esta mortal enfermedad.

Explicó que un día no se sintió bien de salud, por tal motivo acudió al médico, después de una revisión corporal le ordenaron realizarse unos exámenes y posteriormente una biopsia, días después el resultado además de ser impactante fue devastador para ella y toda su familia, pues la prueba daba positivo al cáncer cervicouterino.

Aseguró que la palabra cáncer para la mayoría de los seres humanos es sinónimo de muerte, pero en su caso y después de conocer los resultados, a ella sólo le quedaron dos opciones: sumirse en la tristeza y depresión o atenderse: "Y decidí atenderme, decidí operarme, fue operación, radiaciones, hizo falta y tuvieron que volverme a operar y me dieron más quimioterapias".

Con voz firme, Crucita Robles comentó que después de las quimioterapias sufrió de caída de cabello, cejas y de pestañas, por tal motivo al verse frente a un espejo sintió una gran depresión que le provocó cada día y noche el llanto: "Pero se vale llorar, se vale preguntarse por qué a ti; te enojas, pero al final de cuentas descubre que es un proceso y sabes que el 99 por ciento de la recuperación

de tu salud es la actitud y yo tenía que tomar la actitud de una mujer fuerte y gracias a la actitud pude cambiar mi destino y vencer el cáncer pero gracias a esa detección temprana logramos vencer esa mortal enfermedad".

Crucita Robles Villarreal, agradeció el apoyo incondicional que le brindaron amigos y familiares ya que gracias a la red de personas que la ayudaron

nunca le faltó el alimento y fue a través del poder de la oración que ella hoy en día lleva una vida normal, una vida sana y feliz: "Quiero servir de ejemplo para que las mujeres que pasen por esta misma situación no se depriman, que no tengan miedo porque si el cáncer se detecta a tiempo si lo podrán superar, pero por favor, se los suplico; háganse su examen a tiempo".



En diferentes municipios

Equipa el DIF a Unidades Básicas de Rehabilitación

* Para beneficio de mil 264 pacientes que acuden a terapia física en los municipios de Ahuacatlán, San Blas, Compostela, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río y Ruiz

Redacción

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la entrega de equipo médico para las Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR) de los municipios de Ahuacatlán, San Blas, Compostela, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río y Ruiz, para beneficio de mil 264 personas que acuden a terapias de rehabilitación.

El objetivo principal de esta entrega es que las y los pacientes reciban una atención y servicio de calidad, con el equipamiento necesario para que sus terapias sean eficaces, así lo informó la titular de la asistencia social en

Nayarit: "Se siente uno bien contento porque esto va a fortalecer y reforzar toda la atención que en cada uno de sus municipios brindan a todo aquel que solicita esas terapias de rehabilitación", puntualizó.

"Es un equipo de primera calidad, es un reforzamiento en cada una de las UBR precisamente para el beneficio de quien lo solicita, les va a disminuir los gastos económicos que tienen de traslado de un municipio a la capital del estado y va a disminuir los tiempos. Tengo que agradecer al gobierno del estado, al DIF nacional; estamos para ir viendo y solventando necesidades e ir mejorando la salud de cada uno de

los pacientes que acuden", finalizó la doctora Beatriz Estrada Martínez.

El equipamiento entregado a las y los representantes de los DIF municipales beneficiados constó de mesa de tratamiento con colchón, parafinero clínico, ultrasonido y láser; compresor, mesa Bobath fija, paquetes de parafina fría, paquetes de compresas calientes estándar, unidad de terapia combinada, electroterapia, entre otros más. Las UBR distribuidas en todo el estado, tienen la finalidad de otorgar al paciente una mayor constancia en su rehabilitación y contribuir en su economía familiar, al evitar tener que trasladarse hasta la capital nayarita a recibir su terapia.



Cruzada con sentido

Dona una peluca oncológica, once años de dar

El activista y peluquero Juan Bernal rindió un informe de las actividades desarrolladas entre octubre del 2022 al mes de septiembre del 2023, ante las y los benefactoras de este inédito movimiento de amor

Mary Castro

"Donar una peluca oncológica" cumple once años de apoyo permanente a mujeres que padecen cáncer. El activista y peluquero Juan Bernal rindió un informe de las actividades desarrolladas entre octubre del 2022 al mes de septiembre del 2023, ante las y los benefactoras de este inédito movimiento de amor.

"Son 235 mujeres atendidas en las diferentes modalidades de apoyo del programa. 122 pelucas oncológicas otorgadas, 103 prótesis externas de mama y ocho mangas linfáticas. Además 24 mujeres recibieron apoyos económicos para compra de medicamentos y se donaron 270 brasieres y 60 turbantes.

"Las necesidades de apoyo han sido muchas y hemos atendido a todas las que Dios nos ha enviado. Con frecuencia nos repetimos entre nosotros, los que conformamos este equipo solidario; que no podemos dejar de agradecer a Dios por tanta generosidad en nuestras vidas, ese es el motivo para seguir adelante.

"Vivimos una época de dificultad económica, social, institucional, sin embargo, los resultados nos impulsan a continuar y vamos a expandernos a través de capítulos municipales, comenzamos en Villa Hidalgo, Santiago Ixcuintla; con el grupo de mujeres "Pochahontas" encabezado por la maestra Carmen Sandoval.

"Y porque el diagnóstico precoz salva vidas, vamos a informar, de manera directa; a las diferentes instituciones de salud sobre "Donar una peluca oncológica". Nos sentimos satisfechos de lo hecho, pero siempre hay más que hacer cuando se trata del bienestar emocional de las mujeres impactadas por el cáncer.

"Hoy a once años continuamos con los "Lunes de Dar", como Mary Castro los bautizó y el acompañamiento emocional dirigido por Raúl Morales. Gracias Aurora Rubio, Ninfa Becerra, Ricardo Grano, Raúl Rodríguez, Lupita Burguenio, Yostal, Mario Novelo y Ángel Ibarra, fundamentales en esta experiencia. En este compromiso de amor nos fortifica en gran manera la generosidad y confianza de las farmacias SUFACEN, gracias Doctora Martha Jaime, Armando Estrada Jaime, Carolina y a todo su equipo. Gracias también a Sofía Ochoa de Altamirano, Charo Ramírez de Ochoa y a la doctora Amelia Rodríguez Trejo.

"Comenzamos en octubre del 2012; y más fortalecidos que nunca les animamos a que seamos solidarios con los demás, que nada ensordezca nuestros oídos, que nada endurezca nuestros corazones, recordemos que cuando damos es inevitable recibir, y siempre que damos, somos bendecidos", concluyó Juan Bernal.

Nada que esconder, asegura

Comparecerá sin problema la secretaria de Educación ante diputados

La responsable de la Educación en Nayarit tiene listos y estudiados cada uno de los rubros a desahogar; el otorgamiento de los útiles escolares y uniformes, los convenios realizados por la situación de los RVOES en educación superior, por citar algunos temas

Oscar Gil

Aunque no ha sido notificada oficialmente, la secretaria de Educación, Myrna Araceli Manjarrez Valle, dice que está lista para comparecer ante el Congreso del Estado para ampliar información y hacer precisiones sobre el área a su cargo.

Manjárez Valle precisó que está más que lista porque cuenta con el conocimiento de todas las actividades que han realizado y de todo lo que se ha generado por el gobierno de Navarro Quintero, del que dijo tanto ha apoyado y ayudado a la educación sin distinguir alguno.

"Estamos preparados

para estar presentes en esta comparecencia, te podría decir que estoy más que lista porque cuento con los detalles y las respuestas que pudieran desprenderse por parte de los legisladores; toda está en orden y no habría porqué no hacerlo".

La responsable de la Educación en Nayarit tiene listos y estudiados cada uno de los rubros a desahogar; el otorgamiento de los útiles escolares y uniformes, los convenios realizados por la situación de los RVOES en educación superior, de las escuelas que han sido remodeladas y que estaban a punto de colapsar y de que alguna manera ayuda a dignificar los espacios educativos.

Fiesta de ANIVERSARIO

ACEITE
Puro de Soya
NUTRILI
de 850 ml

2x \$ 80.00

PURÉ
De Tomate
Condimentado
o Natural
Del Fuerte*
Pieza de 210g

3x \$ 20.50

ATÚN
En Agua
o Aceite
Masatún*
Pieza de 330g

2x \$ 33.80

PRODUCTO
Lácteo
Nutri*
Duoapak
2 L

2x \$ 42.50

CEREA
Nesquik*
Nestlé*
Pieza de 620g

2x \$ 95.00

TOSTITOS*
Salsa Verde o
Flamin' Hot
Saboritas*
de 240g

2x \$ 79.90

LIMPIADOR
Multiusos
de Pino
PINOL
de 1 L

2x \$ 39.00

YOGHURT
Para Beber
Sabores Clásicos
Individual

3x \$ 32.00

GALLETAS
En Caja
Gamaes*

30% DE DESCUENTO

DETERGENTE
En polvo
Regular Arie*
de 5 kg

1x \$ 159.90

SUAVIZANTE
En polvo
Color Aroma
o Primavera
de 850 ml

1x \$ 16.90

TINTE
COLESTON* O
SOFT COLOR*
excepto
paquetes

1x \$ 59.90

Smart Tv
SIN O
de 32"

3x \$ 32.00

LOZA
Cuenta Gibson*
Excepto Tarro
Decorado

4x \$ 40.00

Todas las LLANTAS
Para
Automóvil

4x \$ 43.00

**ACEITES, AMINOS Y
ANTICONGELANTES**
DE TODAS
LAS MARCAS

30% DE DESCUENTO

PAPEL
Higiénico
Kleenex*
BRAND
de 364 HD
con 4 pl

1x \$ 29.90

**Mejora tu cocina
CON TUS PUNTOS
PRIVILEGIA**

Oster

CREPERA
ALUMINUM COLETTI PIZZA
de 18 cm

1x \$ 239.90

Frutas y Verduras

MANZANA
Roja Escolar
kilo

2x \$ 29.00

CEBOLLA
Amarilla
kilo

1x \$ 17.00

PAPAYA
Maradol
kilo

1x \$ 26.00

PEPINO
Criollo Picolo
kilo

1x \$ 17.00

Salchichonería y Lácteos

CHORIZOS
Empanadas de Queso
(Excepto Chorizo y
Chorizo Daily*)
Bachmann

3x \$ 32.00

JAMÓN
Virgine
de Pavo Kilo

1x \$ 136.00

YOGHURT
Saboreado o
Natural
DANONE*
de 900g

3x \$ 32.00

YOGHURT
Rápido
y Líquido
Todas las
presentaciones

3x \$ 32.00

PECUAGA
De Pavo
Viasat*
swan* de 200g

1x \$ 56.00

JAMÓN
Virgine
de Cerdo
de 450g

1x \$ 69.00

IMITACIÓN
QUESO CHESTER
BACHMANN
de 483g

1x \$ 79.00

QUESO PETTI
BACHMANN
de 385g

1x \$ 31.00

SALCHICHA
Tradicional
Chelchotat*
de 200g

1x \$ 89.00

CREMA
De Leche
CHELCHOTAT*
de 400g

1x \$ 27.00

CARNE
Para
Hamburguesas
GOLDEN BUT*
Pieza de 1.2kg

1x \$ 81.00

HELADO
Sabor
Sabor
Sabor
Sabor

3x \$ 32.00

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

BISTEC
Picado de res
kilo

1x \$ 189.00

POLLO
Fresco BACHO*
Cortado en 8 piezas
kilo

1x \$ 51.00

MOLIDA
De Res
95-2
kilo

1x \$ 109.00

PIERNA
De Puerco
Sin Hueso
kilo

1x \$ 89.00

MILANESA
De Pechuga
a granet
kilo

1x \$ 114.00

ALAS
Adobadas
BACHO*
kilo

1x \$ 91.00

MERLUZO
De res
kilo

1x \$ 92.00

PASTEL DE LECHE
Caramelo Pro NAN
de 100g

1x \$ 134.00

CARNE
Imitación
Cabeza
kilo

1x \$ 96.00

CAMARÓN
Chico
Sin Cabeza
kilo

1x \$ 187.00

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL
Flex Bebé
Flex Grande
de 38 piezas

1x \$ 139.00

PAÑAL
Flex Bebé
Flex Jumbo
de 25 piezas

1x \$ 139.00

SUAVIZANTE
Suavizante de 1 L
Aroma Primavera,
Solo o Bebé

1x \$ 17.50

BLANQUEADOR
Líquido
Regular o
Aroma
Floral
Cloralex*
de 950 ml

3x \$ 32.00

PAÑAL
Chickadee
Classic Grande
de 60 piezas

1x \$ 270.00

FÓRMULA INFANTIL
Optimal Pro NAN
Nestlé* Etapa 3
de 300g

1x \$ 231.00

LIRIO
Limpieza
Profunda
de 450g

1x \$ 119.00

COLCHÓN
Riposte*
Del Digno,
Banco

1x \$ 30.00

LIMPIADOR
Multiusos
Fruital o Floral
de 378ml

3x \$ 32.00

DETERGENTE
En polvo
Regular Arie*
de 5 kg

1x \$ 179.00

Toda la Línea
EVENTO*
Excepto
paquetes

30% DE DESCUENTO

EDREDONES
Y JUEGOS
DE SABANA

30% DE DESCUENTO

DETERGENTE
Líquido Para
Trastes Limón
3x 900g de 750 ml

1x \$ 20.00

ALIMENTO
Para Perro Pouch
de 100g

1x \$ 15.48

CESTO
De Plástico para
Basura con Tapa
No. 70, Kartell

1x \$ 149.00

Comida y Algo Más

ATÚN
En Agua
o Aceite
DORADO*
de 130g

3x \$ 32.00

ACEITE
Vegetal
Comestible
de 800ml

1x \$ 33.90

CEREA
CORN FLAKES
de 500g

1x \$ 38.00

CREMA
De Avelana
Nutella*
de 350g

1x \$ 75.00

PASTA
Para sopa
VERMILION*
de 200g

1x \$ 21.00

LECHE
LALA*
6Pack
Light de 1 L

1x \$ 146.50

SALSA CASERA
Roja Mexicana
HERDEZ*
de 210g

1x \$ 9.50

ENSALADA
De vegetales
o lechugas
HERDEZ*
de 400g

1x \$ 13.90

NESTLÉ
Milkmaid*
de 200g

1x \$ 17.50

PASTA
Para sopa
MOERNA*
de 200g

1x \$ 23.00

FRÍJOL REFRIITO
Mayocoba o
Prieta
de 430g

1x \$ 2.26

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ
Clásico de 200g

1x \$ 104.90

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ
de 200g

1x \$ 26.90

MARINA
De Maíz
HERDEZ*
de 1 kilo

1x \$ 19.90

CONSUME
De camarón
Libo Knorr*
con 8 piezas

1x \$ 2.39

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ
de 200g

1x \$ 26.90

ELOTE
En grano
HERDEZ*
de 220g

1x \$ 10.50

MAYONESA
Con Jugo de Limón
Mc Cormick*
de 307g

1x \$ 54.90

CEREA MIXTO
3 MINUTOS
QUAKER*
de 400g

1x \$ 28.00

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ
de 200g

1x \$ 93.50

Todo Para Tu Fiesta

BOVINAS SABRITAS*
Churrumalis*
de 200g

1x \$ 61.00

AGUA NATURAL
Santa María*
de 1 L

1x \$ 7.90

WHISKY
BUCHANAN'S*
12 años de
750 ml

1x \$ 739.00

WHISKY
JOHNNIE
WALKER*
Etiqueta
Roja
700 ml

1x \$ 289.00

PAPAS
Sabritas*
Chile Criollitas*
de 150g

1x \$ 2.89

BEBIDA
Sabor
Durazno,
Lima o
Limon

1x \$ 3.19

WHISKY
JOHNNIE
WALKER*
Etiqueta
Negra
700 ml

1x \$ 839.00

VINOS
DE MESA
Peza
700 ml

3x \$ 3.00

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

TINTE
MEDIA O
Profesional
Excepto
Paquetes y
Sin Amoniaco

1x \$ 135.00

DESODORANTE
En Aerosol o
Barras
AXE* o
Dove*

1x \$ 92.00

PANTALLA
Smart TV
de 32"

1x \$ 679.00

LÁMPARAS
PANDORADAS
de 15 W
Pico

30% DE DESCUENTO

SHAMPOO
EUVIE*
de 400g

1x \$ 155.00

DESODORANTE
En Aerosol o
Barras
Santal*
de 100g

1x \$ 299.00

PANTALLA
Smart TV
de 32"

1x \$ 329.00

LÍNEA DE
REFRIGERADORES
de 1.5 Pico

25% DE DESCUENTO

SHAMPOO
EUVIE*
de 400g

1x \$ 295.00

SHAMPOO
EUVIE*
de 400g

1x \$ 39.00

PANTALLA
Smart TV
de 32"

1x \$ 799.00

IMPENETRABILIZANTE
Fibras
Acasón*
de 400g

1x \$ 499.00

SHAMPOO
EUVIE*
de 400g

1x \$ 275.00

CEREA
Corporal
de 100g

1x \$ 159.00

CHINA
DENTAL
de 100ml

1x \$ 59.00

PANTALLA
Smart TV
de 32"

1x \$ 399.00

REFRIGERADOR
de 1.5 Pico

25% DE DESCUENTO

TRATAMIENTOS
FACIALES
L'ORÉAL

20% DE DESCUENTO

PAÑAL
FAMILIA
de 100g

1x \$ 24.00

REFRIGERADOR
de 1.5 Pico

30% DE DESCUENTO

REFRIGERADOR
de 1.5 Pico

30% DE DESCUENTO

REFRIGERADOR
de 1.5 Pico

30% DE DESCUENTO